

St. Galler Tagblatt
Herr Stefan Schmid
Chefredaktor
Fürstenlandstrasse 122
9001 St. Gallen

Staad, 13. Januar 2025

Beschwerde

Sehr geehrter Herr Schmid

Unser Schutzverband Aktion gegen Fluglärm äussert sich immer wieder in den Medien zu verschiedenen Vorkommnissen rund um das private Flugfeld Altenrhein. Es gab in diesem Zusammenhang schon früher mal Diskussionen betreffend die Berichterstattung im St. Galler Tagblatt. Was nun aber seit einigen Jahren vor allem in der Regionalausgabe Rorschach praktiziert wird, entspricht nach unserer Einschätzung nicht mehr dem Journalistenkodex.

Was ist geschehen?

Im Dezember 2024 erhielt das private Flugfeld drei Mal grosse Aufmerksamkeit mit Bildern in der Regionalausgabe Rorschach.

- 04.12.2024: «FC Bayern-Flieger kommt nach Altenrhein». Dass hierüber eine Information erscheint, ist korrekt. Was jedoch daraus auf $\frac{3}{4}$ Seiten berichtet wird müsste klar als ANZEIGE gekennzeichnet sein.
- 20.12.2024: «Airport im Flugradar der Politik»: 4/5 Seiten werden hier gefüllt gespickt mit einem Seitenhieb gegen sogenannte «Flugplatzgegner». Es fehlt klar an Sachlichkeit. Zudem wird wiederholt, was am 07.12.2024 in derselben Zeitung schon publiziert wurde.
- 28.12.2024: «Wiederaufbau wäre kaum möglich».
Und «AgF fordert Landegebühr statt Subventionen». Einmal mehr wird offensichtlich, dass unsere Medienmitteilung vor Veröffentlichung zuerst Flugfeld-Freunden vorgelegt wurde. Die Grösse der beiden Beiträge zeigt, wie unsere Aussagen abgemindert werden. Zudem wird im erstgenannten Artikel alles wiederholt, was bereits 8 Tage davor schon gelesen werden konnte.

- Dass Medienmitteilungen der Aktion gegen Fluglärm Altenrhein AgF zurückbehalten werden, um diese zuerst der Flugfeldbetreiberin vorzulegen, zeigte sich auch im Mai 2023.
Am 04.05.2023 wurde unsere Pressemitteilung per E-Mail an die Medien versandt, mit der Bitte um Veröffentlichung. Dieser Artikel wurde stark abgeändert und erschien wie ein Leserbrief in Ich-Form am 08.05.2023 unter dem Titel «AgF stellt People's ein dreckiges Zeugnis aus». Zur Information lege ich Ihnen unseren Originaltext bei. Bereits einen Tag danach konterte die People's am 09.05.2023.

Solch umfassende und unverhältnismässige Berichterstattung Ihres Redaktors Rudolf Hirtl zugunsten des privaten Flugfeldes Altenrhein ist längst augenfällig. Dieses Vorgehen hat nichts mehr mit sachlichem und objektivem Journalismus gemein. Kein anderes Unternehmen aus der Region erhält seitenlange, bebilderte Presse kostenlos.

Wir sind Ihnen dankbar, wenn zukünftig auf korrekten, sachlichen Journalismus auch im Regionalteil Rorschach geachtet wird.

Freundliche Grüsse
Aktion gegen Fluglärm

Cécile Metzler, Präsidentin Beni Müggler, Aktuar

Kopie: Presserat

Beilage: Medienmitteilung 04.05.2023